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En 2017 ya suman 1.100 las instancias de capacitación destinadas a empleados del IAFAS

RÉCORD DE CAPACITACIONES
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Enriquecer y potenciar los recursos humanos del IAFAS ha sido, 
desde el inicio de esta administración, una verdadera política 
de gestión. Por eso, año tras año, se han sucedido numerosas 

instancias de formación en diversas temáticas.

El tema de tapa que elegimos para esta edición de Enlaces se 
ha repetido en otras oportunidades y es la capacitación. Sucede 
que, cada año, el Instituto supera su propia marca en materia de 
cantidad de cursos y talleres ofrecidos. En solo seis meses, de 
febrero a julio de este año, el IAFAS desplegó 1.100 instancias de 
capacitación para sus empleados. Así, un total de 450 agentes, tanto 
del IAFAS Central como de los casinos y salas de Entre Ríos, fueron 
alcanzados por alguna de las 80 temáticas de interés abordadas en 
las diferentes instancias formativas.

La actualidad entrerriana nos lleva a las obras por más de 
500 millones de pesos que el Gobierno de la provincia ejecuta 
actualmente en escuelas, que contemplan 15 nuevos edificios 
y remodelaciones en establecimientos históricos. También nos 
ocupamos de la segunda etapa del Programa Crecer, una iniciativa 
que brindará capacitación y herramientas a más de 700 jóvenes 
emprendedores en la provincia.

En la capacitación de todos está puesto el acento en esta revista. 
En estas páginas también encontrarán distintas reseñas sobre la participación de agentes del IAFAS en el congreso Entre Ríos 
Responsable, celebrado en Paraná; en las primeras Jornadas de Capacitación en Juego Responsable del Centro del País, 
desarrolladas en Córdoba; y en el Curso de Auditores Internos, dictado en la sede del IRAM Litoral, en la ciudad de Rosario.

La Economía Social y la Salud son dos áreas clave a las que el IAFAS transfiere parte de sus utilidades. De ambas también nos 
ocupamos en esta revista. Sobre la primera, vale citar las palabras de la Ministra de Desarrollo Social, Laura Stratta, al señalar 
que “hay un reconocimiento de Nación al trabajo que venimos desarrollando en materia de Economía Social”. Recordemos que 
el IAFAS contribuye todos los meses con este programa, destinando el 10% de sus utilidades. 

Y en materia de Salud, les contamos que parte del Directorio del Instituto estuvo reunido con la Ministra Sonia Velázquez, para 
tratar diversos temas, entre otros, las transferencias que el IAFAS destina anualmente a la cartera de Salud y la certificación de 
los casinos y salas de Entre Ríos como espacios libres de humo.

Nos despedimos con las novedades que hemos tenido en lo referente a operativos contra el juego clandestino. El trabajo 
coordinado del IAFAS con el Ministerio de Gobierno y Justicia de la provincia y la Policía de Entre Ríos, sumado a las denuncias 
que nos llegan a través de la línea gratuita y anónima 0800-444-2327, han posibilitado nuevos allanamientos y avances contra 
este delito penal que, a diario, le quita recursos genuinos a la ayuda social en la provincia y pone en riesgo al apostador. El 
camino es largo, pero la lucha no se detiene para que el juego oficial se siga consolidando como la única alternativa válida, legal 
y administrada por el Estado, con todas las garantías, avales y normas de calidad para el beneficio de la sociedad.

Hasta la próxima,
Gabriel Abelendo

Director Representante de
los Empleados del IAFAS

EL FOCO EN LA CAPACITACIÓN
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ACTUALIDAD I  PÁGINA 6 

INVERSIÓN EN EDUCACIÓN
El Gobierno entrerriano ejecuta actualmente obras 
en escuelas por $552.000.000. “Apuntamos a la 
excelencia en la calidad educativa de los chicos”, 
aseguró el Gobernador Bordet, en su visita a la Escuela 
25 de Mayo, de Paraná, donde verificó los avances en 
los trabajos de refacción y puesta en valor.

CAPACITACIÓN   PÁGINA 10 

OPORTUNIDADES DE CRECIMIENTO
En los primeros seis meses de 2017 el Instituto 
desplegó 1.100 instancias de capacitación para sus 
empleados, superando su propia marca de años 
anteriores: 450 empleados del IAFAS Central y de los 
casinos y salas de Entre Ríos fueron alcanzados por 
alguna de las 80 temáticas de interés abordadas.
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Es una meta prioritaria de gestión: actualmente el Gobierno 
entrerriano ejecuta obras en escuelas por $552.000.000. 
Así lo expresó el Gobernador Gustavo Bordet, en su visita 

a la Escuela 25 de Mayo, de Paraná, donde verificó los avances 
en los trabajos de refacción y puesta en valor: “Apuntamos a la 
excelencia en la calidad educativa de los chicos que asisten a los 
establecimientos”, aseguró. Y a continuación detalló el trabajo 
en materia educativa que lleva adelante su administración, que 
comprende: 59 obras en ejecución, de las cuales 15 son nuevos 
edificios, por un monto de $552.000.000; y 19 obras en proceso 
de adjudicación, por otros $246.000.000. A estos trabajos se 
suman otras 25 obras finalizadas recientemente, que demandaron 

$244.000.000. En suma, una inversión total de $1.042 millones.
En su recorrida por las obras en la Escuela 25 de Mayo, junto al 
Ministro de Planeamiento, Luis Benedetto, Bordet explicó: “Es un 
edificio centenario, que está siendo restaurado para que los chicos 
y la comunidad educativa de esta escuela puedan tener un lugar 
acorde, que en términos arquitectónicos es patrimonio cultural de la 
ciudad y de la provincia. Buscamos que todos los chicos y maestros 
puedan tener las condiciones necesarias y suficientes para dar 
clases en los tres turnos. La escuela cuenta con una matrícula 
importante, está enclavada en pleno centro de la ciudad. Recuperar 
y restaurar este edificio, poner en valor las cosas existentes aquí, 
es tener en cuenta la historia, pero fundamentalmente apuntar a 

la calidad educativa, a que los chicos tengan una educación de 
excelencia”.
El Gobernador precisó que el final de la obra está previsto para 
marzo: “Aspiramos a que en el ciclo lectivo del año próximo ya 
puedan estar los chicos en esta escuela”. Actualmente las clases se 
dictan en un inmueble de la Asociación Israelita, a cuyas autoridades 
Bordet agradeció, “por la buena predisposición para alojar a esta 
comunidad educativa mientras se hacen las obras”.
Y agregó: “Estuve hablando con gente de la empresa a cargo de las 
obras y me manifestaron que se está trabajando a pleno. Los pagos 
están al día, algo que también es muy importante. No tenemos 
atrasos con los proveedores, y estamos cumpliendo también con el 
cronograma de pago a los empleados públicos. Venimos mejorando 
sensiblemente y la verdad que obras de este tipo hacen mucha falta 
para todos los entrerrianos”.
Acto seguido, Bordet afirmó que se están haciendo obras similares 
en otras ciudades de la provincia: “En Gualeguaychú está muy 
avanzada la refacción y recuperación de la Escuela Secundaria 
N° 12 Luis Clavarino; en Concordia, la escuela Primaria N° 1 Vélez 
Sarsfield, que también es un edificio histórico, lleva un 50% de 
avance en los trabajos. Y estamos emprendiendo muchas obras 
nuevas, como la Escuela N° 100 Puerto Nuevo, muy esperada 
en Paraná. Recientemente licitamos la obra en la Escuela Técnica 

de Seguí y próximamente haremos lo mismo con la de Larroque. 
Estamos trabajando muchísimo en lo que es infraestructura 
educativa, porque entendemos que un gran contenido, como es 
la educación, tiene que tener un gran continente, como son los 
edificios. Por eso trabajamos todos los días para mejorarlos”.
Y concluyó: “También trabajamos en otras obras de infraestructura, 
que tienen que ver con puertos y apoyo a la producción, porque 
entendemos que, a pesar de las dificultades financieras, de ninguna 
manera vamos a detener el ritmo de obra que la provincia de 
Entre Ríos necesita para poder recuperarnos y cumplir, así, con los 
objetivos y las metas que nos trazamos al inicio de esta gestión”.

MÁS OBRAS EN ESCUELAS 
EL GOBIERNO PROVINCIAL ESTÁ EJECUTANDO ACTUALMENTE OBRAS EN ESCUELAS POR 

MÁS DE 500 MILLONES DE PESOS. LA INVERSIÓN CONTEMPLA 15 NUEVOS EDIFICIOS Y 

REMODELACIONES EN ESTABLECIMIENTOS HISTÓRICOS. “A PESAR DE LAS DIFICULTADES 

FINANCIERAS, DE NINGUNA MANERA VAMOS A DETENER EL RITMO DE OBRAS QUE LA 

PROVINCIA NECESITA PARA CUMPLIR CON LAS METAS DE GESTIÓN QUE NOS TRAZAMOS”, 

ASEGURÓ EL GOBERNADOR GUSTAVO BORDET.

CON FONDOS PROVINCIALES El Gobernador Gustavo Bordet recorrió junto al Ministro de 
Planeamiento, Luis Benedetto, las obras que se están llevando a 
cabo en la Escuela 25 de Mayo, de Paraná, y expresó: “Recuperar 
y restaurar este edificio es tener en cuenta la historia, pero 
fundamentalmente apuntar a la calidad educativa, a que los chicos 
tengan una educación de excelencia”.
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El Ministerio de Desarrollo Social pondrá en marcha la segunda 
etapa del programa Crecer 2017, una iniciativa que brindará 
capacitación en nociones básicas de emprendedurismo a 

más de 700 jóvenes en la provincia. En esta ocasión, los talleres se 
realizarán en 11 ciudades, con la participación de emprendedores 
de 28 localidades y juntas de gobierno.
Al respecto, la Ministra de Desarrollo Social, Laura Stratta, 
aseguró: “Para nosotros es una alegría comenzar nuevamente 
con el programa Crecer; esta iniciativa es muy especial, porque 
nos permite acompañar a los jóvenes en la realización de un 
proyecto productivo, que también es un proyecto de vida. El 
Gobernador Gustavo Bordet nos dio el mandato de generar 
oportunidades donde no las haya. Por eso este programa llega 
a lo largo y ancho de Entre Ríos. Creemos en los saberes y 
habilidades de los jóvenes, por eso es nuestra obligación 
acompañarlos”.
En esta oportunidad, los emprendedores que iniciarán la 
capacitación son jóvenes provenientes de Diamante, General 
Ramírez, Hernández, Rosario del Tala, Urdinarrain, Maciá, 
Lucas González, San Salvador, Bovril, Larroque, Gualeguaychú, 

Aranguren, Aldea San Antonio, Gilbert, Ahumada, Parera, San 
Juan, Escriña, Rincón del Cinto, General Campos, Carbó, Talita, 
Cuchilla Redonda, Las Mercedes, Irazusta, Pueblo General 
Belgrano, Perdices y Rincón del Gato. 
“El gran desafío que tenemos siempre es generar herramientas de 
desarrollo –destacó Stratta–. El Ministerio asiste en situaciones 
de desigualdad y emergencia, pero también se propone trabajar 
con los jóvenes que necesitan de las herramientas del Estado 
para poder crecer y salir adelante, generándoles condiciones 
propicias para una vida mejor”.
Y sobre el programa, la Ministra precisó: “Crecer combina dos 
cuestiones fundamentales para nosotros: por un lado, capacita 
en nociones básicas de emprendedurismo, esos conceptos que 
tenemos que tener siempre presentes para poder desarrollar un 
proyecto de trabajo; y por el otro, brinda las herramientas que 
los jóvenes necesitan para poder desarrollar sus proyectos”.
Por último, cabe mencionar que las capacitaciones se 
desarrollarán en Diamante, General Ramírez, Hernández, Rosario 
del Tala, Urdinarrain, Maciá, Lucas González, San Salvador, 
Bovril, Larroque y Gualeguaychú.

FUTUROS 
EMPRENDEDORES
EL GOBIERNO DE ENTRE RÍOS, A TRAVÉS DEL MINISTERIO DE DESARROLLO SOCIAL, DARÁ 

INICIO A LA SEGUNDA ETAPA DEL PROGRAMA CRECER, QUE EN ESTA INSTANCIA ALCANZARÁ 

A MÁS DE 28 LOCALIDADES Y JUNTAS DE GOBIERNO, CON LA PARTICIPACIÓN DE MÁS DE 

700 JÓVENES. 

CAPACITACIÓN PARA MÁS DE 700 JÓVENES
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El dato es por demás elocuente: en seis meses, de febrero 
a julio de este año, el IAFAS desplegó 1.100 instancias 
de capacitación para sus empleados, superando su propia 

marca de años anteriores. 
Estas capacitaciones, basadas en diversas temáticas de interés 
para los agentes, alcanzaron en lo que va del año a 450 
empleados de las oficinas centrales y los casinos y salas de 
entretenimientos de Entre Ríos. Cabe mencionar que, dentro de 
ese grupo de empleados, hay quienes han asistido a 
más de una capacitación durante este primer semestre.

Dentro de esas 1.100 capacitaciones, se abordaron 80 temáticas 
diferentes. Entre otras instancias, se desarrollaron:
• Talleres de sensibilización en prevención de adicciones.
• Cursos de Comunicación Interna para todos los escalafones  
 del IAFAS Central: Programa Gerencial; Diplomado de   
 Gestión Gerencial; Proyectos de IAFAS Central; Comunicación 
 Interna en Casinos de Entre Ríos; Proyectos en conjunto entre 
 el IAFAS y organismos gubernamentales; Cursos de 
 Informática; Capacitación en Norma ISO 9001:2015 e 
 ISO 27.001 Seguridad Informática.

• Cursos de competencias transversales (Secretaría de   
 Modernización de la Provincia). 
• Cursos dictados por el Ministerio de Modernización de la   
 Provincia. 
• Curso teórico-práctico sobre evacuación y emergencia en  
 IAFAS Central. 
•  Curso de atención al cliente en Casino Paraná.
Vale destacar, asimismo, la utilización del aula digital adquirida 
por el Instituto, que este año permitió capacitar al personal en: 

Informática (Operador de PC); Sistema RAM (Casinos); Sistema 
Qgis (Comercial); y Normas de Calidad.
Tal como adelantaron a Enlaces desde la División Capacitación 
del IAFAS, la expectativa para los próximos meses del año es: 
“Lograr la realización de capacitaciones importantes sobre 
Atención al cliente; Análisis y estadística; Cursos de Informática; 
Digitalización y Gestión de Archivos; RCP y Primeros Auxilios; 
Norma ISO 27.001, entre otras; llegando a todas las salas y 
casinos de la provincia”.

APUESTA
POR EL CRECIMIENTO
EN EL PRIMER SEMESTRE DE ESTE AÑO, EL INSTITUTO SUPERÓ SU PROPIO RÉCORD 

EN MATERIA DE CAPACITACIONES: 1.100 CURSOS Y TALLERES FUERON OFRECIDOS AL 

PERSONAL. ASÍ, UN TOTAL DE 450 EMPLEADOS DEL IAFAS CENTRAL Y LOS CASINOS Y 

SALAS DE ENTRE RÍOS FUERON ALCANZADOS POR ALGUNA DE LAS 80 TEMÁTICAS DE 

INTERÉS ABORDADAS EN LAS DIVERSAS INSTANCIAS DE CAPACITACIÓN.

MÁS DE 1.000 CURSOS Y TALLERES PARA EMPLEADOS Subgerentes de Casinos de Entre Ríos y autoridades del IAFAS, durante la jornada de capacitación sobre “Desafíos y líneas de acción 
para la comunicación interna del Instituto”, dictada por los profesionales Trecco, Chemez y Sánchez.
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El Presidente del IAFAS, Dr. José Spinelli, y el Director, CP 
Guillermo Dubra, mantuvieron una reunión con la Ministra 
de Salud, Sonia Velázquez, el pasado 29 de agosto, donde 

abordaron la certificación de los casinos y salas de entretenimiento 
de Entre Ríos como espacios libres de humo. 
También se trataron aspectos referidos a las transferencias que el 
Instituto realiza a la cartera de Salud. En efecto, al día siguiente 
de este encuentro, el IAFAS envió un anticipo a cuenta de las 
transferencias que le corresponderán al Ministerio de Salud una vez 

que finalice el ejercicio actual, tal lo acordado durante la reunión. 
Recordemos que el Instituto destina por ley el 1% de sus utilidades 
anuales al área de Salud.
Con respecto a la certificación de los casinos y salas como ambientes 
libres de humo de tabaco, cabe mencionar que en nuestro país existe 
la Ley Nacional N° 26.687 de Control, Promoción y Prevención de 
Tabaco. A su vez, en la provincia de Entre Ríos, rige la Ley Provincial 
N° 9.862, que permite, excepcionalmente, que en casinos y salas 
el público pueda fumar. Al respecto, el Presidente Spinelli explicó 
que hay salas administradas directamente por el IAFAS y otras que 
son concesionadas: “En el caso de las primeras, el IAFAS ha ido 
en forma progresiva suprimiendo la posibilidad de que se pueda 
fumar en su interior; mientras que en las salas concesionadas se 
han destinado sectores exclusivos para fumadores”. 
Y amplió: “En virtud de que la letra de la ley provincial exceptúa 
a los casinos y salas de la prohibición de fumar, vemos que la 
única posibilidad que tiene Entre Ríos es modificar dicha ley o 
adherirse a la ley nacional. Desde el IAFAS no podemos hacer 
nada, porque la ley prevé expresamente esa excepción y permite 
que se fume. De todas maneras, lo que estaba a nuestro alcance, 
lo que dependía directamente de nuestra intervención, lo hicimos 
y hoy podemos decir que no se fuma en las salas dependientes del 
IAFAS; mientras que, en las salas concesionadas, existen sectores 
especiales para fumadores”. 
Vale recordar que, el año pasado, el Ministerio de Salud presentó 
un anteproyecto para adherirse a la ley nacional y, de esta forma, 
reorientar la ley provincial. “Este tema nos preocupa y ocupa 
–señaló, por su parte, la Ministra Velázquez–. Desde el punto de 
vista sanitario, la implementación de espacios libres de humo de 
tabaco no amerita ningún gris, no hay intersticios. Es una postura 
de mucha conciencia. Por eso, desde el Poder Ejecutivo, como 
Ministerio rector en la materia, impulsamos la adhesión a la ley 
nacional”. 
Y agregó: “Es más la gente que no fuma que la que fuma. Desde 
el Ministerio estamos tomando decisiones muy fuertes para 
acompañar el trabajo de sensibilización y avanzar en los marcos 
de regulación, teniendo en cuenta que hay nuevos paradigmas y 
determinantes de la salud”. 
En el encuentro también estuvieron presentes el Coordinador 
General del Ministerio de Salud, Germán Coronel; la Subsecretaria 
de Administración, Ana Gabriela Diez; la Responsable de la 
Coordinación de Prevención de Enfermedades Crónicas No 
Transmisibles, Soledad Garcilazo; la integrante del equipo técnico, 
Karina Muñoz; y la integrante del programa Entre Ríos Libre de 
Humo de Tabaco, Cynthia Wolosko.

OBJETIVOS COMUNES

AUTORIDADES DEL IAFAS SE REUNIERON EN AGOSTO CON LA MINISTRA DE SALUD, SONIA 

VELÁZQUEZ, PARA ABORDAR LA CUESTIÓN DE LA CERTIFICACIÓN DE LOS CASINOS Y SALAS 

DE ENTRE RÍOS COMO ESPACIOS LIBRES DE HUMO. EN EL ENCUENTRO SE ACORDÓ, A SU 

VEZ, QUE EL IAFAS ENVIARÍA UN ANTICIPO A CUENTA DE LAS TRANSFERENCIAS ANUALES 

QUE DESTINA, POR LEY, A LA CARTERA DE SALUD. 

PROGRAMA ENTRE RÍOS LIBRE DE HUMO

Participaron del encuentro, por parte del IAFAS, el Presidente, Dr. 
José Spinelli, y el Director, CP Guillermo Dubra; y por parte de 
la cartera de Salud, la Ministra Sonia Velázquez; el Coordinador 
General, Germán Coronel; la Subsecretaria de Administración, Ana 
Gabriela Diez; la Responsable de la Coordinación de Prevención 
de Enfermedades Crónicas No Transmisibles, Soledad Garcilazo; 
la integrante del equipo técnico, Karina Muñoz; y la integrante del 
programa Entre Ríos Libre de Humo de Tabaco, Cynthia Wolosko.

“LA IMPLEMENTACIÓN DE ESPACIOS 

LIBRES DE HUMO DE TABACO NO 

AMERITA NINGÚN GRIS. POR ESO DESDE 

EL PODER EJECUTIVO IMPULSAMOS 

LA ADHESIÓN A LA LEY NACIONAL”. 

MINISTRA SONIA VELÁZQUEZ
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4 El Gobernador Gustavo Bordet mantuvo una reunión de 
trabajo con la Ministra de Desarrollo Social de la Nación, 
Carolina Stanley, el pasado 28 de agosto. En el encuentro, 

celebrado en la sede del ministerio en la ciudad de Buenos Aires, 
también estuvieron presentes la Ministra de Desarrollo Social de 
la provincia, Laura Stratta, y el Secretario de Economía Social del 
Ministerio de Desarrollo Social de la Nación, Matías Kelly.
“Tuvimos una reunión de trabajo donde abordamos dos temas 

que son neurálgicos y centrales para el Ministerio de Desarrollo 
Social y para las políticas que llevamos adelante desde el 
Gobierno de la provincia de Entre Ríos: las políticas alimentarias 
y la Economía Social”, informó la Ministra Stratta. “Había varios 
temas que Nación tenía en carpeta y que fuimos destrabando 
a lo largo de estos meses –agregó–. Necesitábamos poder 
articular para que esas cuestiones lleguen de una vez al territorio 
provincial”.

Específicamente sobre las políticas alimentarias, Stratta aseguró: 
“Se viene haciendo un esfuerzo muy grande y le planteamos 
a la Ministra Stanley lo importante que sería un aumento de 
parte de Nación en este sentido. También dialogamos sobre las 
cuestiones operativas que son muy sensibles a la hora de llegar 
a los destinatarios de estas políticas sociales”.
La titular de la cartera de Desarrollo provincial indicó, además, 
que otros de los temas tratados fueron la tarjeta social, el 
refuerzo alimentario nacional y, en el marco de la Economía 
Social, el programa Creer y Crear: “A través de este programa 
acompañamos a las economías regionales y a los pequeños 
y medianos productores. También impulsamos la compra 
de productos, por parte de Nación, a los talleres textiles que 
tenemos en la provincia. Eran situaciones y expedientes que 
estaban trabados y que nos parecía importante poder seguir 
impulsando”, precisó Stratta.

En lo referido a las partidas, la Ministra aseguró que están 
en evaluación: “Desde Nación van a tener este tema presente 
para incorporarlo al próximo presupuesto. Ellos también habían 
advertido las cuestiones operativas, cómo se complicaba llegar 
en tiempo y en forma para que nosotros, a su vez, cumpliéramos 
con los destinatarios. Hubo una buena recepción de parte de la 
Ministra Stanley y del Secretario de Economía Social, en todo lo 
referido a efectivizar y ejecutar los programas en el marco de la 
Economía Social”.
Por último, la Ministra Stratta señaló: “Hay un reconocimiento 
de Nación al trabajo que venimos desarrollando en materia de 
Economía Social”, por lo que “quedaron en visitar la provincia 
para conocer algunas experiencias que marcamos, que son 
exitosas y que queremos mostrar”. Cabe destacar que el IAFAS 
contribuye todos los meses con la Economía Social de Entre 
Ríos, destinando el 10% de sus utilidades.

IMPULSO A LA 
ECONOMÍA SOCIAL
LA IMPLEMENTACIÓN Y EJECUCIÓN DE DIVERSAS POLÍTICAS DE INCLUSIÓN FUERON 

ABORDADAS POR EL GOBERNADOR GUSTAVO BORDET, EN UNA REUNIÓN DE TRABAJO 

CON LA MINISTRA DE DESARROLLO SOCIAL DE LA NACIÓN, CAROLINA STANLEY, QUIEN 

RECONOCIÓ LA TAREA DE ENTRE RÍOS EN MATERIA DE ECONOMÍA SOCIAL. RECORDEMOS 

QUE EL IAFAS CONTRIBUYE TODOS LOS MESES CON ESTE PROGRAMA, DESTINANDO EL 

10% DE SUS UTILIDADES.

BORDET JUNTO A LA MINISTRA STANLEY

EL GOBERNADOR GUSTAVO BORDET Y LA MINISTRA DE DESARROLLO 

SOCIAL DE ENTRE RÍOS, LAURA STRATTA, FUERON RECIBIDOS POR LA 

MINISTRA DE DESARROLLO SOCIAL DE LA NACIÓN, CAROLINA STANLEY, Y 

EL SECRETARIO DE ECONOMÍA SOCIAL DE ESA CARTERA, MATÍAS KELLY.
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El Sistema de Gestión de la Calidad del IAFAS continúa 
posicionándose de manera cada vez más firme: ya se 
llevaron a cabo las cuatro auditorías internas planificadas 

para este presente año, bajo la norma ISO 9001/2015. De 
estas auditorías han surgido 150 nuevos hallazgos, una cifra 
que refleja y confirma la solidez y el arraigo que el Sistema de 
Gestión de la Calidad tiene ya en el IAFAS. 
En este marco, el Comité de Gestión de la Calidad informó –al 

cierre de esta edición– que durante el 5 y 6 de septiembre, 
se desarrollaría la Auditoría Interna del Sistema de Gestión de 
Seguridad de la Información (SGSI), bajo ISO 27001/2013, como 
parte del plan de implantación de dicha norma en el IAFAS. 
Vale recordar que, durante este año, se trabajó en la migración 
documental de todo el Sistema de Gestión bajo la versión 2015 
de la Norma ISO 9001, habida cuenta de que la versión 2008 
dejará de tener validez este mes de septiembre.

Un grupo de agentes del IAFAS viajó en agosto a la ciudad de 
Rosario, con el objetivo de participar del Curso de Auditores 
Internos, dictado en el IRAM Litoral, del 28 al 29 de ese mes.

Guillermina Salazar (miembro del Comité de la Calidad), Virginia 
Rodríguez (del área Contabilidad General), Hugo Caraballo 
(Subgerente de Casino Paraná), Claudio Britos (titular del Servicio 
Interno de Higiene y Seguridad en el Trabajo), Ayelén Molinero 
(Coordinadora de Auditoría) y Emilio Salomón (Jefe de Salas en 
Casino 25 de Mayo) fueron los agentes que asistieron a esta 
capacitación, que tuvo por finalidad aprender a interpretar los 
requisitos de la norma IRAM-ISO 19011 y comprender qué se 

debe auditar; también, conocer y utilizar las herramientas para 
gestionar una Auditoría Interna del Sistema de Gestión de la 
Calidad. 
La metodología de enseñanza se basó en la interpretación de las 
distintas instancias propuestas por la norma para llevar adelante 
una auditoría interna y en la resolución de ejercicios basados 
en posibles casos de estudio. El curso tuvo una duración de 16 
horas divididas en dos jornadas. La gran mayoría de los asistentes 
pertenecen al sector privado: los empleados del IAFAS fueron 
los únicos agentes de un ente público que participaron de la 
formación.

AUDITORÍAS 
INTERNAS

GESTIÓN DE 
LA CALIDAD

FINALIZADAS LAS CUATRO AUDITORÍAS INTERNAS PLANIFICADAS PARA ESTE AÑO, BAJO LA 

NORMA ISO 9001/2015, EL IAFAS SE PREPARA PARA LA AUDITORÍA INTERNA DEL SISTEMA 

DE GESTIÓN DE SEGURIDAD DE LA INFORMACIÓN.

SEIS AGENTES DEL IAFAS PARTICIPARON EN AGOSTO DE LA CAPACITACIÓN PARA AUDITORES 

INTERNOS DE SISTEMAS DE GESTIÓN DE LA CALIDAD, DICTADA EN LA SEDE DEL IRAM 

LITORAL, EN ROSARIO.

SEGURIDAD DE LA INFORMACIÓN

CURSO EN IRAM LITORAL
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Organizado en agosto por el Ministerio de Desarrollo Social 
de la provincia, se desarrolló en Paraná el Congreso Entre 
Ríos Responsable. El objetivo fue difundir el desarrollo de la 

responsabilidad social en el ámbito público y privado en la provincia, 
y buscar favorecer la generación de mecanismos de cooperación, 
alianzas estratégicas y trabajo conjunto que posibiliten un mayor 
aprovechamiento de las experiencias que se implementen.
El IAFAS dijo presente en el encuentro. La Coordinadora de 
Comunicación y Relaciones Institucionales del Instituto, Nancy Dubs; 
la responsable de Prensa, Raquel Laca; y el titular del Servicio Interno 
de Higiene y Seguridad en el Trabajo, Ing. Claudio Britos, participaron 
en esta jornada desarrollada el pasado jueves 24, en el Consejo 
General de Educación.
La Ministra de Desarrollo Social, Laura Stratta, estuvo a cargo de la 
apertura del congreso, en el que expusieron académicos y expertos 
en la materia, como Inés Artusi y Cristián Ulian, integrantes de la 
comisión de Responsabilidad Social del Consejo de Políticas Sociales.
En ese marco, Stratta anunció que le entregó al Gobernador Gustavo 
Bordet el Anteproyecto de Ley sobre Responsabilidad Social: 
“Es el fruto del trabajo articulado y del diálogo respetuoso en el 
marco de esta comisión. Este proyecto de ley ubicará a Entre Ríos 
en la vanguardia nacional. Lo que intenta hacer es poner en valor 
esta necesidad de articular y aunar los esfuerzos que realizan las 
organizaciones que tienen compromiso social con su comunidad, con 
el otro, para construir una provincia y un país mejores”.
El texto de la norma cuenta con el aporte de las más de 70 

organizaciones, del ámbito público y privado, que participaron del 
Foro Provincial de Responsabilidad Social. El contenido final del 
documento fue elevado al Cuerpo Directivo del Consejo para su 
tratamiento y posterior presentación en el Poder Legislativo, donde 
se encuentra actualmente en estado parlamentario para ser analizado 
por la Cámara Alta provincial.

ENTRE RÍOS RESPONSABLE
UNA DELEGACIÓN DEL IAFAS, ENCABEZADA POR LA COORDINADORA DE COMUNICACIÓN 

Y RELACIONES INSTITUCIONALES, NANCY DUBS, PARTICIPÓ EN AGOSTO DEL CONGRESO 

ENTRE RÍOS RESPONSABLE, ORGANIZADO EN PARANÁ POR EL MINISTERIO DE ACCIÓN 

SOCIAL DE LA PROVINCIA.

CONGRESO EN PARANÁ

La Coordinadora de Comunicación y Relaciones Institucionales del 
Instituto, Nancy Dubs; la responsable de Prensa, Raquel Laca; y 
el titular del Servicio Interno de Higiene y Seguridad en el Trabajo, 
Ing. Claudio Britos, estuvieron presentes en el Congreso Entre Ríos 
Responsable.

Del 24 al 25 de agosto, se llevaron a cabo en la ciudad 
de Córdoba las primeras Jornadas de Capacitación en 
Juego Responsable del Centro del País. La iniciativa fue 

coordinada por el equipo técnico del Departamento de Juego 
Responsable de Lotería de Córdoba, encabezado por el Dr. 
Raúl Quiroga, y contó con la participación de la Dra. Susana 
Calero, Presidenta del Capítulo de Juego Patológico de APSA 
(Asociación de Psiquiatras Argentinos). En representación del 
IAFAS, participó la responsable del programa Prevenjuego, Lic. 
Carolina Molina.

También se hicieron presentes representantes de las loterías de 
Jujuy, Salta, Chaco, La Rioja, San Luis, Santa Fe, Neuquén y la 
provincia y la ciudad de Buenos Aires, sumados a los integrantes 
de la Unidad de Responsabilidad Social y Juego Responsable de 
ALEA, la Dirección Ejecutiva y miembros de dicha Asociación. 
El objetivo de estas jornadas fue generar un espacio de debate 
constructivo, con profesionales y personas afines, que permita la 
elaboración de programas estratégicos y acuerdos que faciliten 
el trabajo entre las loterías para el abordaje conjunto de la 
problemática del juego patológico.

E                               l  mundo de la salud (Amadeus FM 104.9, sábados a las 
12) es un magazine radial interdisciplinario destinado a 
promocionar la salud y fomentar los buenos hábitos, con el 

objetivo de ayudar a prevenir enfermedades y mejorar la calidad 
de vida de niños y adultos. Por ello, incorporará un nuevo micro 
a cargo de la Fundación WGM para la prevención de la ludopatía, 
que tendrá lugar los segundos sábados de cada mes y contará 
con el apoyo y la experiencia de los responsables de esta ONG, 
como así también con el aporte y testimonio de profesionales y 
especialistas en ludopatía, su prevención y tratamiento.

La ludopatía alude al comportamiento desadaptativo, repetido 
y persistente de juego por dinero, y se inscribe dentro de los 
trastornos del control de impulsos más frecuentes. Se refleja en 
la incapacidad de mantener el control sobre el juego y detenerse, 
con intentos arriesgados de recuperar las pérdidas.
Recordemos que el IAFAS y la Fundación WGM firmaron un 
acuerdo para la difusión de las actividades relacionadas con el 
juego responsable. El Instituto cuenta, a su vez, con el Programa 
Prevenjuego, una herramienta de prevención, asistencia y apoyo 
en materia de juego compulsivo.

JORNADAS 
EN CÓRDOBA

TAREA 
PREVENTIVA

EN AGOSTO SE DESARROLLARON LAS PRIMERAS JORNADAS DE CAPACITACIÓN EN JUEGO 

RESPONSABLE DEL CENTRO DEL PAÍS, ORGANIZADAS POR LOTERÍA DE CÓRDOBA. LA RESPONSABLE 

DEL PROGRAMA PREVENJUEGO, LIC. CAROLINA MOLINA, PARTICIPÓ DEL ENCUENTRO EN 

REPRESENTACIÓN DEL IAFAS. 

LA FUNDACIÓN WGM SE SUMÓ AL EQUIPO DE TRABAJO DEL PROGRAMA “EL MUNDO DE LA 

SALUD”, QUE SE EMITE POR RADIO AMADEUS FM 104.9, LOS SÁBADOS AL MEDIODÍA.

CAPACITACIÓN

EL MUNDO DE LA SALUD
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En nuestro país, desde 2016 el juego clandestino es un 
delito penal que contempla penas de entre tres y seis años 
de prisión. Con el fin de dar continuidad a las estrategias 

tendientes a erradicar esta práctica ilegal en la provincia, el 
IAFAS sigue profundizando la campaña vigente hace meses, 
donde insta a la población a denunciar este delito a través de la 
línea gratuita y anónima 0800-444-2327.
El aporte de la comunidad es muy importante en la lucha 
contra el juego clandestino, una práctica ilegal que, a diario, 
le quita recursos genuinos a la ayuda social en la provincia. 
Mientras el juego clandestino evade todo tipo de impuestos y 
cargas previsionales y pone en riesgo al apostador, el juego 
oficial devuelve el 100% de sus utilidades a la comunidad. ¿De 
qué manera? La respuesta es simple: a través de las diversas 
transferencias que pueden verificarse –todos los meses y de 
manera actualizada– en la página web del IAFAS, el organismo 
que administra y regula los juegos de azar en la provincia 
de Entre Ríos, y que garantiza, con el respaldo del Estado, la 
seguridad de los apostadores. 
En cada nueva denuncia, el IAFAS, el Ministerio de Gobierno 
y Justicia de la provincia y la Policía de Entre Ríos ponen en 
funcionamiento un protocolo de acción, que comienza con 
la recepción del llamado y finaliza con el operativo policial y 
posterior procesamiento de los implicados, según lo que 
determine la Justicia. 

NUEVOS OPERATIVOS
El pasado 30 de agosto, la Policía de Entre Ríos realizó un nuevo 
operativo contra el juego clandestino. Fue en el bar ubicado en 
calle Pío Raimundo –entre Ramírez y Luis Palma–, de la ciudad 

de Sauce de Luna, donde funcionaba “una cuasi sala de juego 
ilegal”, tal como indica el informe policial.
En el inmueble se secuestraron dos máquinas electrónicas 
del tipo ruleta para apuestas en forma ilegal; varias fichas de 
diversos valores, utilizadas para apuestas de póker y ruleta; y 
la suma de $1.210 provenientes de la actividad ilegal. “En el 
sitio funcionaba una especie de sala contigua al bar, donde se 
encontraban las ruletas electrónicas y las fichas para apuestas”, 
describe el informe policial. 
El operativo se enmarcó en el Legajo de la Fiscalía s/n de la 
ciudad de Federal, dando cumplimiento a la Autorización de 
Allanamiento y Registro Domiciliario rubricada por el Juez de 
Garantías, Dr. Luis María Quiroz, de Federal.
Dos días antes, la Policía de Entre Ríos también había allanado 
una vivienda ubicada en la calle Mendoza y 9 de Julio, de la 
localidad de Viale (Departamento Paraná), donde funcionaba una 
agencia de quiniela clandestina. Allí se notificó de la medida al 
propietario –familiar directo de una persona involucrada en otro 
operativo de la misma índole realizado en junio pasado– y se 
secuestraron anotaciones alfanuméricas; apuestas de jugadas 
no autorizadas de quiniela y de una suerte de Prode de la Liga de 
Paraná Campaña; documentación relativa a la maniobra ilegal; 
dos teléfonos celulares; un teléfono fax; una ticketera y una 
calculadora; además de una suma de $7.800. Los elementos 
fueron puestos a disposición de la Fiscalía de Atención Primaria, 
a cargo del Dr. Martín Abrahan.
El operativo fue efectuado por Personal de la Sección Leyes 
Especiales, dependiente de la Dirección Investigaciones, en el 
marco del Legajo de Fiscalía N° 61787, rubricado por el Juez de 
Garantías, Dr. Mauricio Mayer.

CONTINÚA LA CAMPAÑA
EL IAFAS PROFUNDIZA LA CAMPAÑA CONTRA EL JUEGO CLANDESTINO E INVITA A LA 

POBLACIÓN ENTRERRIANA A DENUNCIAR ESTE DELITO A TRAVÉS DE LA LÍNEA GRATUITA 

Y ANÓNIMA 0800-444-2327. LA COMUNIDAD CONTRIBUYE, ASÍ, EN LA LUCHA CONTRA LA 

ILEGALIDAD Y EN LA PROMOCIÓN DEL JUEGO OFICIAL, EL ÚNICO QUE APORTA RECURSOS 

GENUINOS PARA LA AYUDA SOCIAL EN LA PROVINCIA.

DELITO PENAL
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La suerte sigue de visita por Entre Ríos. El pasado 6 de agosto, dos vecinas de nuestra provincia fueron premiadas con dos 
motos Corven Mirage 110 cc, en el sorteo N° 1.320 de Telekino. Las ganadoras, Susana Noemí Maidana y Susana Graciela 
González, habían adquirido sus cartones en la Agencia N° 12 de Paraná y en la Agencia N° 1.165 de la localidad de San Justo, 

respectivamente.
Vale recordar que Telekino, además de su modalidad tradicional y Rekino, ofrece todas las semanas sorteos –con el número de cartón– 
de distintos premios en especie.
En tanto, con una jugada de solo $5, un vecino de la ciudad de Concepción del Uruguay se ganó $50.000 de la mano de Las Vegas. El 
ganador hizo su apuesta en la Agencia N° 1.135 de Concepción del Uruguay, a través de la serie “Reina de Corazones”. Las Vegas, el 
popular juego de resolución inmediata, sigue creciendo día tras día y sus productos incluyen las últimas novedades que se incorporan 
al mercado.

Agosto es sinónimo del Día del Niño y la Galería 
de Arte del IAFAS lo celebró con una exposición 
de obras realizadas por un grupo de pequeños 

y jóvenes talleristas: chicos de entre 7 y 18 años, que 
exhibieron sus creaciones supervisadas por la profesora 
Yanina Cañete.
A la hora de elegir los motivos de las obras, los alumnos 
demuestran una gran creatividad. “Como son chicos, no 
les quiero sacar lo que es propio de su edad, por eso 
les doy mucha libertad para que elijan lo que quieren 
hacer y, a partir de eso, pensamos en la técnica”, explica 
Cañete. Los alumnos son Mora Rodríguez, Gianela 
Ventosinos, Santiago Hernán Fernández, Ema Stur 
Pagola, Victoria Vesco, Selene Krapp y Tomás Fernández. 
Asisten periódicamente al taller de actividades plásticas 
que coordina esta profesora, donde aprenden “desde 
la base del dibujo, las medidas, las luces y sombras”, 
explica, “hasta las diferentes técnicas, ya sean acrílicos, 
carbonillas y pasteles”.

RONDA DE PREMIOS

PURA CREATIVIDAD

EN AGOSTO TELEKINO PREMIÓ CON DOS MOTOS 0 KILÓMETRO A DOS ENTRERRIANAS, 

MIENTRAS QUE UN VECINO DE CONCEPCIÓN DEL URUGUAY SE GANÓ $50.000 CON LA SERIE 

“REINA DE CORAZONES”, DE LAS VEGAS. 

NIÑOS Y JÓVENES DE ENTRE 7 Y 18 AÑOS, ALUMNOS DEL 

TALLER DE YANINA CAÑETE, EXHIBIERON EN AGOSTO SUS 

COLORIDAS CREACIONES EN LA GALERÍA DE ARTE DEL IAFAS.

TELEKINO Y LAS VEGAS

MUESTRA DE OBRAS INFANTILES
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El miércoles 9 de agosto se desarrolló el sorteo N° 23 del 
Doble Changüí, correspondiente a los cupones no ganadores 
de Tómbola Oficial y Poceada Federal del pasado mes de 

julio. Y dejó estos 20 nuevos ganadores de dos autos 0 km, una 
moto, dos notebooks, diez televisores smart y cinco tablets: 
1º Automóvil 0 km: Facundo Polanco. Agencia Nº 153 de Gualeguay. 
2º Automóvil 0 km: Elian Raúl Arriondo. Agencia Nº 137 de Paraná. 
3º Motocicleta 0 km 150 cc: Mariela Santos. Agencia Nº 426 
de Larroque. 
4º Notebook 14”: Santiago Ponce. Agencia Nº 409 de Paraná. 
5º Notebook 14”: Victoria Heinrich. Agencia Nº 1271 de Paraná. 
6º Televisor led smart 40”: Daniel Ledoux. Agencia Nº 264 de 
Urdinarrain. 
7º Televisor led smart 40”: Lidia Brocardo. Agencia Nº 1009 
de Paraná. 
8º Televisor led smart 40”: Mario Cristian Kunzi. Agencia Nº 360 
de Paraná. 
9º Televisor led smart 40”: Marcelo Leichner. Agencia Nº 525 

de Villa Libertador San Martín. 
10º Televisor led smart 40”: Armando Arellano. Agencia Nº 473 
de Gualeguaychú. 
11º Televisor led smart 40”: Ramón Rodríguez. Agencia Nº 314 
de Paraná. 
12º Televisor led smart 40”: Valentín Puig. Agencia Nº 961 
de Paraná. 
13º Televisor led smart 40”: Daniela Maite Luna. Agencia Nº 903 
de Paraná. 
14º Televisor led smart 40”: Nicolás Reynoso. Agencia Nº 870 
de Paraná. 
15º Televisor led smart 40”: Ariel Ecker. Agencia Nº 491 de 
Santa Elena. 
16º Tablet 7”: Clara T. Sartore. Agencia Nº 784 de Paraná. 
17º Tablet 7”: Gustavo Orselli. Agencia Nº 092 de Victoria. 
18º Tablet 7”: Zulma Celia Blanco. Agencia Nº 998 de Gualeguay. 
19º Tablet 7”: Elsa Duarte. Agencia Nº 574 de Larroque. 
20º Tablet 7”:  Zulma Lorenzón. Agencia Nº 376 de Paraná. 

NUEVA ENTREGA DE PREMIOS
Al término del sorteo de agosto, autoridades de IAFAS entregaron los 
tres primeros premios a los ganadores de julio: Mario Kunzi, María 
Albornoz y Norberto Espinosa, quienes recibieron los dos autos y la 
moto, respectivamente.
El paranaense Mario Kunzi llegó acompañado por dos compañeros de 
trabajo y recibió las llaves de su nuevo vehículo de manos de María 
Eugenia Valle, Directora Suplente Representante de los Empleados del 
Instituto. El ganador del auto contó que participa siempre de Doble 
Changüí. “Cuando gano, les llevo torta a mis compañeros”, agregó. Y 
recordó con alegría el momento en que se enteró de este premio: “Una 
agenciera amiga me avisó cuando estaba trabajando y explotaron los 
aplausos en la oficina”.
El segundo auto fue recibido por la gualeya María Albornoz, profesora 
de Matemáticas, quien comentó, muy emocionada: “Me avisaron de la 
agencia que teníamos que retirar un premio y era el auto”. En compañía 
de su esposo y de sus hijos Alexander y Nicolás, María recibió con gran 
alegría las llaves del 0 kilómetro que le entregó el CP Rubén Sánchez. 
Por último, el tercer premio –una moto 150 cc 0 km– le fue entregado 
por el Subgerente Comercial del IAFAS, Eduardo Drovin, a Norberto 
Espinosa, vecino de Paraná. “La que siempre juega es mi señora, 
pero la moto va a ir seguramente para mi hijo, que trabaja en una 
cadetería, le va a venir muy bien”, expresó el ganador, quien se despidió 
agradeciendo al IAFAS, “por estos sorteos mensuales que les dan una 
oportunidad extra a las personas que no ganaron”.

CUPONES DE ALEGRÍA
COMO TODOS LOS SEGUNDOS MIÉRCOLES DEL MES, EL PASADO 9 DE AGOSTO SE VIVIÓ 

UNA JORNADA DE MUCHAS ALEGRÍAS Y EMOCIONES EN LA EXPLANADA DEL IAFAS, 

CUANDO LOS GANADORES DE LOS PRIMEROS PREMIOS DE DOBLE CHANGÜÍ RECIBIERON 

SUS RESPECTIVOS AUTOS Y UNA MOTO 0 KILÓMETRO. MINUTOS ANTES, SE LLEVÓ A CABO 

EL SORTEO N° 23, QUE DEJÓ UN SALDO DE 20 NUEVOS GANADORES.

DOBLE CHANGÜÍ
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En la búsqueda de brindarles más beneficios a sus socios, días 
atrás autoridades de AAOIER mantuvieron reuniones con Horacio 
Raúl Bahl, Vocal del Instituto del Seguro de Entre Ríos, y con el 

Gerente General, Félix Herrera, a fin de analizar qué productos pueden 
ser ofrecidos de manera exclusiva a los miembros de la Cámara de 
Agentes; entre otros: seguro de vida, caja, integral de comercio y retiro.
A su vez, las autoridades de AAOIER estuvieron reunidas con colegas de 
Paraná, en la sede de la Cámara: “Hubo un intercambio de información 

enriquecedor sobre las actividades que actualmente desarrolla la 
Cámara –informaron desde la entidad–. Nos interiorizamos en la 
situación de la actividad en la ciudad y convocamos a los presentes a 
sumarse para trabajar de manera conjunta, invitación que fue aceptada 
por los asociados y colegas que participaron del encuentro”.
Por último, desde la entidad informaron que ya están trabajando en los 
preparativos para el 10° Almuerzo Anual de Camaradería. En los próximos 
días brindarán más información sobre la fecha, la sede y los precios.

NOTICIAS DE LA CÁMARA
EN AAOIER CONTINÚAN LAS REUNIONES PARA LOGRAR 

MÁS BENEFICIOS PARA SUS ASOCIADOS. EN AGOSTO LAS 

AUTORIDADES DE LA CÁMARA MANTUVIERON ENCUENTROS CON 

REPRESENTANTES DEL INSTITUTO DEL SEGURO Y CON UN GRUPO 

DE COLEGAS DE PARANÁ, QUE FUERON INVITADOS A SUMARSE.

NUEVAS REUNIONES






